

Ces lycéens ont été primés pour avoir filmé leur métier

Des lycéens d'Estournelles-de-Constant, en formation « pilote de ligne de production » viennent de décrocher le Clap de bronze national du concours Je filme le métier qui me plaît.

Pour la première fois, des élèves du lycée d'Estournelles-de-Constant ont participé au concours national « Je filme le métier qui me plaît ». Un coup d'essai et un coup de maître puisqu'ils ont reçu le Clap de bronze pour leur vidéo « Préjugés métier pilote de ligne de production ».

Six jeunes ont tenté l'aventure. Malicia Robin, Nolan Lauger, Corentin Claerebout, en première bac pro pilote de ligne de production, aidés par trois terminales techniciens metteurs en scène pour le projet Adrien Housseau et Maxime Feuillas (terminale systèmes numériques) et Adrien Mercier, technicien d'usinage.

Faire tomber les préjugés

Ils ont choisi de faire découvrir en un petit film de 3 mn le métier auquel ils se préparent, en démontrant un par un tous les préjugés qui lui sont attribués par méconnaissance de celui-ci. Le métier de pilote de ligne est un métier d'homme (faux) ; c'est un travail répétitif (faux) ; c'est sale et polluant (faux) ; c'est un métier solitaire (faux). En terminant sur une note humoristique : « Les métiers industriels sont comme les gars du ci-Nord : quand on les connaît, on les adore ! »

Clap de bronze au Grand Rex

Ils ont travaillé de novembre à mai, tous les vendredis matin, en dehors des heures de cours, sur le scénario, le tournage, le montage vidéo. Rodie Simon, professeure d'atelier a suivi le groupe sur ce projet avec Cedric Pigeon, professeur pilote de ligne de production : « Nous étions là en support pour apporter les compétences. Ils ont tout fait. »

Leur motivation et leur travail ont



Jacques-Michel Nouchet, directeur délégué aux formations industrielles présente et remet à nouveau aux élèves leur Clap de bronze.

PHOTO : LE MAINE LIBRE

payé. Ils ont terminé 3^e sur plus de 1 000 participants au concours, 729 sélectionnés dont « Préjugés métier pilote de ligne de production ». Ils se sont rendus à Paris le 31 mai pour recevoir, au Grand Rex, un Clap de bronze pour leur vidéo.

« Faire ce film m'a beaucoup appris »

Pilote de ligne de production, c'est conduire et manager une équipe sur une ligne de production. Un métier pour lequel on manque de personnel, qui a de nombreux débouchés dans tous les domaines, et dans la région de surcroît : l'agroalimentaire, l'industrie pharmaceutique,

l'électronique, l'automobile, la cosmétique...

Pour Corentin Claerebout, travailler sur cette vidéo l'a conforté dans son projet professionnel. « L'année dernière, j'étais en seconde générale. Faire ce film m'a beaucoup appris sur ce métier et ça m'a fait découvrir le métier de cinéaste. J'étais content du résultat parce qu'on a travaillé vraiment beaucoup avec mes camarades. Au concours, de voir qu'on n'était pas les seuls métiers industriels, apprendre d'autres métiers avec les vidéos côtoyer d'autres gagnants, ça m'a rassuré. Je sais ce que je veux faire plus tard : pilote de ligne de production ».

Vers un BTS « et plus si possible »

Corentin va de l'avant. À la rentrée prochaine, il reviendra au lycée pour continuer sa formation. « Ici l'effectif est réduit, c'est mieux pour apprendre. Les profs ont plus de temps à nous accorder, moins de stress de finir le programme ».

En même temps il sera en préapprentissage chez DS Smith à Durtal. « Quatre semaines en entreprise dans le cadre de ma scolarité et hors les cours. Je travaillerai pendant les vacances ».

Si tout se passe bien Corentin envisage un BTS « et plus si possible. On verra. »